

近隣住民説明会意見交換概要

1. 日 時：令和7年2月24日（月・祝）13時30分～14時40分
2. 場 所：ラストホール（多目的ホール）
3. 参加者：136名
4. 質問者：10名 ※2回発言者なし
5. 当日寄せられたご意見・ご質問の内容（複数の項目に発言あり）
 - ① 誘致する民間医療機関の診療機能等 1名
 - ② 近畿中央病院の医療機能の継続 2名
 - ③ 統合新病院の医療機能等 3名
 - ④ 統合新病院の開院・グランドオープン等の時期 2名
 - ⑤ 土壌汚染の影響全般 2名
 - ⑥ 想定スケジュール案 1名
 - ⑦ 交通アクセス利便性向上 1名
 - ⑧ 住民への対応 2名
 - ⑨ その他 3名

当日寄せられたご意見と回答の概要（まとめ）

No.	項目	ご意見	ご意見に対する回答
1	<ul style="list-style-type: none"> ・ 統合新病院の開院・グランドオープン等の時期 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 計画の対応や工程表についてご説明いただいているが、統合新病院のグランドオープンの時期が 2027 年 11 月から 2029 年 3 月くらいとなっている要因は、説明にあった解体工事が難航していることが要因か。 ・ 1 年 4 ヶ月程度伸びているその要因は何か。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 基幹病院の開院が 2027 年度（令和 9 年度）後半になります。 ・ この時点で統合新病院が開院します。 ・ その後、健康管理施設、東棟の改修や連絡棟、解体工事を経まして、駐車場の整備が終わりましたらグランドオープンです。 ・ 基幹病院が開院後、1 年少々これらの工事等に時間を要しますので、グランドオープンは、2029 年度（令和 11 年度）の前半を目指して工事、整備を進めてまいります。 ・ その原因につきましては、土壌汚染が想定を上回る量が見つかりましたので、その対策工事に 1 年以上かかるということでございます。 ・ 土壌汚染対策法とは汚染土を搬出する際におきましても、指定された処理施設で処理をする必要があり、搬送ダンプも一定量しか運ぶことができませんので、何往復もしないといけないということがあります。 ・ また、大阪で IR 事業を進めておりカジノを含む施設を整備中予定ですが、そちらの土壌も土壌汚染処理施設に大量に持ち込まれているなど、各地で土壌汚染対策法に基づき、掘削された土壌がかなり多く出ているという状況がございます。 ・ そのような状況の中、当該事業で出た汚染土壌を運び込むというものですので、私どもとしても精一杯努力はしておりますが、土壌汚染対策法に基づく対策工事を実施する必要がありその後のスケジュールに影響がでている状況でございます。
2	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近畿中央病院の医療機能の 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 尼崎市民だが、統合新病院のことも気になる一方、近畿中央病院がどうなる 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 1 年前の説明会で、新病院ができる直前まで近畿中央病院として頑張ってい

<p>継続</p> <p>・ 土壌汚染の影響全般</p>	<p>かということがとても心配。</p> <p>・ 以前の説明会の時には、統合新病院が開院したら近畿中央病院が閉院することだったが、具体的にいつ統合新病院が開院して、近中が閉院してしまうのか、今の場所で閉院してしまうのか。</p> <p>・ 今の説明であれば、2027年までは近中は存続するという事か。</p> <p>・ 統合新病院の方で土壌汚染が出てきて、随分と後ろ倒しになっているが、近中の跡地についても同じようなことが考えられないか心配。</p> <p>・ 近中でも土壌汚染が想定以上に出た場合、現状前向きな医療機関は本当に跡地活用に向けて、引き続き前向きな姿勢を維持してくれるのかという点も、心配になる。</p> <p>・ 関連して、伊丹市で市長選挙があるが、今の跡地活用に関する覚書については、市長が変わっても有効なのか、この辺がとても心配である。</p> <p>・ 工期が伸びていくことによって、物価上昇などにより、今立候補している病院が辞退するとなるのは大変なことであり、心配事が多数ある。</p>	<p>ますというお答えをしたかと思えます。</p> <p>・ 結論としましては、近畿中央病院としては同じ思いでありますので、何月になるか分かりませんが、令和9年度の後半までは近畿中央病院として、現地で頑張っていきたいと思っております。</p> <p>・ 引き続き皆様には近畿中央病院をご利用いただければと思っておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。</p> <p>・ 開院時期が伸びたことによって、跡地誘致へどのような影響があるかということですが、更地にして売却するということでしたら、実際に近畿中央病院が閉院されてから、その後建物の除却、土壌汚染調査をしてから実際の売却、その前にどこが買うかなど、事前に対応できると考えております。</p> <p>・ 引き渡しは、閉院、除却、土壌汚染調査をしてからでありますので、当然遅れるということになります。</p> <p>・ もう一点、アンケートでも、現在の近畿中央病院の建築物をそのまま使いたい、検討したいという医療機関がございまして、近畿中央病院の建築物が築年数も相当に経っております。</p> <p>・ 施設部分などで老朽化も進んでおりますので、現在の建築物の活用が可能かどうかについては、公立学校共済組合、近畿中央病院からも施設関係の資料などを共有いただいております、建築物活用を検討していただいております。</p> <p>・ 現在のところ、資料提供してまずは検討したい医療機関がございまして、そちらが最終的にどう判断されるか、どういった資料であれば判断できるかという部分につきましては、公立学校共済組合と連携して対応しており、少しでも医療機能の空白時間が短くなることのできないか取り組んでいるところでござい</p>
------------------------------	--	---

			<p>ます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・2つ目の質問について、近畿中央病院でも土壌汚染があるのではないかということにつきましては、市立伊丹病院でも想定外に出てきたところがありますので、掘って見ないと分からないというのが正直なところです。 ・土壌汚染の状況によっては、回復期病院の開院がずれるのではないかという点は、現時点では明確なことは分からないところですが、可能性としてはゼロではないと考えています。 ・3つ目の質問で、市長選挙が今年4月にあるので、今後覚書がどうなるのかというご質問について、病院の誘致につきましては、この阪神圏域に必要とされる医療提供を皆様が安心して住み慣れた地域で受けさせていただくために必要な事業であることは間違いないことです。 ・この計画につきましては、圏域内の多くの医療機関の方からも賛同いただいております、兵庫県にも報告、了承をいただいている大事な事業であります。 ・市長が変わったからといってこの方向性が変わることはないかと思っておりますので、ご安心いただければと思います。
3	<ul style="list-style-type: none"> ・住民への対応 ・誘致する民間医療機関の診療機能等 ・交通アクセスの向上 	<ul style="list-style-type: none"> ・たくさんの病院、医療機関が手を挙げて関心を持ってくださっているのが非常に私たちも嬉しいと思う。 ・誘致する医療機関について、私たちの意見は一体どのようにして聞いてもらえるのかということの一つ提示したい。 ・今年の12月までに条件を整理するということが書いているので、それまでに私たちの意見をいろいろ聞いてもらえるとありがたい。 ・本日の説明会でのアンケートの活用というお話があったが、中身がよく分か 	<ul style="list-style-type: none"> ・1つ目のどういう内容の病院かということについて、基本的には回復期病床の回復期機能を持った病院ということで、現状を見ますと、例えば心筋梗塞とか脳梗塞で入院されて高度急性期、急性期の状況を脱した方が、いきなり在宅に戻るとはなかなか色々なご心配があると思いますし、病状によっては体がうまく動かないということもございますから、一定期間、回復期病院でリハビリをされて家に帰られるような病院を予定しております。 ・基本的には回復期病床が現状では必要

	<p>らない状況でのアンケートは回答しづらいので、中身の説明をしていただきつつ、意見聴取をお願いしたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 個人的な要望になるが、介護を含めて、医療、介護それから在宅による医療など、介護も含めて一貫して整備してもらえるような施設ができるのが非常に嬉しいと思う。 ・ 高齢になると、統合新病院ができてすぐに行くことができず、バスの便数もどんどん少なくなっている。 ・ 通院される方が多い時間帯（9～10時）だけでも、シャトルバスといった現近畿中央病院と統合新病院を結ぶバス、あるいは、阪急、JR を結ぶといった交通アクセスの十分な配慮をお願いしたい。 	<p>ということは間違いないと思いますので、その機能を持った上で、あとどのような付加価値といいますか、介護施設なども確かに現状必要になってくると思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ そのような内容を踏まえ跡地活用を検討していただいている、医療機関、法人にかかってくるのではないかと考えております。 ・ 地域医療構想も、来年度以降国から新しい地域医療構想のガイドラインが発表される予定であり、回復期機能が新たに包括期として、病院だけでなく在宅医療や介護も含めた形の対策を考えないといけないということでございますので、跡地誘致の検討をする際には、回復期だけではなく、在宅医療や介護といったところを含むような機能が必要ということになるのではないかと考えておりますので、当然そのような機能に対応した病院が必要ということで検討を進めていくと考えております。 ・ ただ、実際に 24,000 m²という広大な土地でありますし、その土地をどのように活用されて、病院、介護施設などをどのように運営、経営するのかについて、必要になってきます。 ・ 実際に運営される医療機関、法人が経営的に、運営可能でないと手を挙げてもらえないということも十分考えられます。 ・ 他の自治体でも同じような状況を聞いておりまして、なかなか手を挙げてもらえない、そうすると結局は誘致が遅れてくるということなので、いただいたご要望は当然お伝えしつつも、医療機関に実際に手を挙げていただけるような内容についても、バランスも考えて検討する必要があると考えております。 ・ 皆様のご意見を十分把握した上で、また公立学校共済組合も、実際に跡地に来て
--	---	--

		<p>いただけるような内容も検討していただいております、私どもも当然支援させていただきますまして、次の病院に求める機能というのは最終的に条件整理させていただけたらと思っております。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・2つ目の交通アクセスにつきまして、以前からご要望をお伺いしていることは認識しております、伊丹市は市バス側ということで伊丹市交通局が運営しておりますが、人手不足や経営が苦しいなど、いろんな状況がありまして、先ほどご意見いただきましたように、ちょっと便数が少ないところがある、便数が減ったということが、というふうに聞いております。 ・私どもも、地域医療体制整備推進班としまして、伊丹市交通局と何回も情報交換、意見交換させていただき、また皆さんからのご意見、ご要望をお伝えする中で、市議会でも交通局からお答えがありましたのは、統合新病院の開院時期を目指してどういったダイヤ改正ができるかというのを検討していただけたところまでは、公に交通局の方から回答の方をいただいております、開院時期に合わせてダイヤ改正を検討したいと伺っているところでございます。 ・もう1つ、シャトルバスについてですが開院時期が少し伸びてしまいました。 ・交通アクセスの向上については、病院だけではなくて、地域の皆さんの交通アクセスの向上など、色々な実証実験などをされていると聞いております。 ・私どもも、市の交通施策の方と情報交換をする中で、この数年の間に新しいやり方がないか、シャトルバスも含めましてどういった形でアクセス向上ができるか、皆さんのご要望をしっかりと伺っているところであり、十分に検討させていただきたいと考えております。
--	--	---

			<ul style="list-style-type: none"> ・今すぐの明確な回答は、できないですが、十分意識を持っておりますので、ご理解の程よろしくお願ひいたします。 ・皆さんのご意見をどうやって聞いていくのかというところですが、お願ひしているアンケートにもお書きいただけたらと考えております。 ・また、この説明会自体が皆さんのご意見をお伺いする大切な機会だと捉えております。 ・先ほどのご質問の中でもいただきましたが、この12月に一定内容を整理する内容は、仮の案だと思っていただいて、1年後にまたこの説明会を開かせていただいて、跡地誘致の方向性を要件整理し、我々の考え方を説明して、ご意見をいただいて、年度末を目途にとりまとめていくということなので、来年についてもまたその機会があると思っておりますので、ぜひまた色々なご意見をお願ひしたいと思っております。
4	<ul style="list-style-type: none"> ・ 統合新病院の医療機能等 ・ その他 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近畿中央病院が老朽化して建て替えなければならないのは分かるが、近畿中央病院の経営状態が赤字だったのか、お伺ひしたい。 ・ 当初近畿中央病院としては、現地で建替えを一応考えていたという話も聞いているが、どのような経緯で現状の統合再編となったかご説明いただきたい。 ・ 医師、看護師をはじめとする職員が何百人とおられると思うが、この方々の雇用はどう確保されるのか、どのように担保されているのか。 ・ 赤字で老朽化が進み、単独の建替えでは維持がしんどいということですが、一部の土地の活用を、売却なり、そういう資金繰りをしながら建て替える方法も検討されたのがお伺ひしたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ まず、近畿中央病院が赤字かどうかということですが、1つの指標で病院会計準則というのがありまして、その指標上では、経常利益では確かに赤字でございます。 ・ ここ数年間赤字が続いている状況でございます。 ・ 2点目の雇用確保については、近畿中央病院の職員につきましては、統合新病院が完成した暁には、希望すればそちらの方に移っていただく、ということになっておりますので、基本的には雇用を確保するというところで進めております。 ・ 当時の建替えについては、ご意見のとおり、当初、近畿中央病院は建替えで進んでおりまして、これは市立伊丹病院との統合を進める時の報告書などにも書いてありますが、現地建て替えの計画を進

			<p>めてきた中で、近畿中央病院単独では、建て替え後に建て替え資金をペイするため、賄うための患者数なり経営状況から、現地建て替は厳しいというところで、ちょうど市立伊丹病院さんも老朽化が進んでおり、単独建替えが厳しいというお話の中で、この統合新病院の話が出てきて、今に至っているという状況でございます。</p> <ul style="list-style-type: none"> 一部の土地売却による資金確保等については、当時検討はしておらず、その前に市立伊丹病院から、統合新病院のお話があったという状況でございます。
5	<ul style="list-style-type: none"> その他 	<ul style="list-style-type: none"> 24,000 m²という敷地の中に職員専用の駐車場の用地は入っているのか。 敷地の外側に職員専用駐車場があると思うが、この土地は所有地か借地か。 その市域はどこになるのか。 敷地外の当該土地については、尼崎市の中でも地区計画委員会との調整が必要になる用地ではないかと思うので、次回の住民説明会にて、当該土地の方向性について、正式に回答をお願いしたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 職員駐車場というのは、敷地外の部分でしょうか。病院敷地は24,000 m²に入っております。 敷地外の職員駐車場は、共済組合の所有地であると思います。 市域は尼崎市です。 土地の方向性については、十分に検討させていただきたいと思います。
6	<ul style="list-style-type: none"> 土壌汚染の影響全般 	<ul style="list-style-type: none"> 統合新病院が、土壌汚染のため工期が伸びたということだが、関連して、近畿中央病院の解体工事自体も一年以上伸びることになると思う。 土壌汚染の有無は解体工事が始まってみないと分からないという話があったが、広大な駐車場敷地があるので、駐車場の一部を売って試掘などにより、土壌調査を行うなり、今のうちに色々な対策をしておいた方がいいのではないか。 解体工事開始後、解体に伴う騒音や振動、粉塵やその他いろいろと問題が起こると思うが、まだ先の話ではあるので、解体工事等に向けた説明会は別途開催されるということよろしいか。 	<ul style="list-style-type: none"> ご提案いただいた、事前にできることから始めるということについて、土壌汚染等については、測量や境界確定など、現在の近畿中央病院としてもいろいろと対応するべき内容があります。 おっしゃっていただいた土壌汚染調査もあろうかと思いますが、事前に実施可能なものについては、我々もやはり早期に進めていきたいと考えております。 解体工事に関する事前の説明会ですが、実際解体が始まることになりましたら実施したいと考えております。

7	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近畿中央病院の医療機能の継続 ・ 統合新病院の医療機能等 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 統合再編にあたり、近畿中央病院がなくなるという形になるので、それ以降の患者の治療方針について、跡地に誘致する医療機関は、引き継いで対応いただける考えをお持ちなのか。 ・ そのような医療機関が来てもらえるのかについて、知りたい。 ・ 現在、近畿中央病院に通院されている患者は統合新病院に全て移動するのか、もしくは跡地に誘致される新たな病院に引き継がれるのか、お伺いしたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 現在、近畿中央病院に通院されている患者様につきましては、統合新病院で引き継ぎさせていただきたいと思っております。 ・ 近畿中央病院にある診療科については、統合新病院にもありますので、医師も看護師もコメディカルや技師など、事務職員も、基本的には統合新病院に移ります。 ・ 患者さんも職員も一緒に統合新病院に移りたいと考えておりますので、診療が途切れるといったことはないようにしたいと思っております。 ・ 先ほどありました、シャトルバスやバスの増便など、非常に重要になってくると思っておりますけれども、診療については統合新病院の方がより診療機能も充実しますし、近畿中央病院のカルテの情報など、患者さんのデータもしっかり統合新病院に引き継ぎますので、全く心配なさらずにいただければと思いますので、最後まで近畿中央病院に受診いただきたいということをお願いしたいと思います。
8	<ul style="list-style-type: none"> ・ 住民への対応 ・ 統合新病院の医療機能等 ・ その他 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近畿中央病院の患者の多くは尼崎市民であり、尼崎市とはどのような協議を行い、また、患者さんの声はどのようにお聞きされたのか。 ・ 近畿中央病院が当初現地建替えを検討されていたが、工事日程なども決まった後で、中止となった経緯もどうしても引っかかる。 ・ 地域医療を守っていくために、近畿中央病院の職員がどれほど検討されているのか気になる。 ・ 近畿中央病院のスタッフが全て統合新病院に移るということだが、本当に可能なのか。 ・ また、近畿中央病院跡地誘致について、新たな病院の開院までに空白の期間が 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近畿中央病院の中でも、統合再編のことは毎日のように検討しております。 ・ 1年前の説明会でも同じご質問をいただいたかと思いますが、近畿中央病院の職員数と市立伊丹病院の職員数を足した数が、602床の統合新病院と同規模の病院から見ますと、過剰な職員数になることはないと考えておりました、むしろ足らなくなるということが調査の結果になっておりますので、希望する職員は全員新しい病院の方に移ることができると考えております。 ・ 尼崎市に対しては、地域市民との懇談会というのを毎年2回、病院で開催しており、そこでは、色々な情報提供、意見交換を引き続きさせていただいていると

		<p>できると、近畿中央病院のスタッフも身の振り方を考えるのではないか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・近畿中央病院内にあった医師一覧がなくなっているのはなぜか。 	<p>ころです。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・特に本日の説明会のような形で、ご意見を伺うというのは、統合が決まる前には行っておりませんでした。現在においては、近畿中央病院の近隣の自治会の方には、代表者の方ですけども来ていただきまして、意見交換をさせていただいているところでございます。 ・最後に、近畿中央病院の医師一覧表がないことについて、案内が不十分だったかかもしれませんが、正面玄関を入ったすぐ自動ドアが開いたところの電光掲示板に、デジタルサイネージで、常時表示させていただいておりますので、ご意見いただいた内容が、こちらに移っておりますので、またご確認いただければと思います。
9	<ul style="list-style-type: none"> ・ 想定スケジュール案 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 実際に前倒しで、例えば近畿中央病院の跡地に誘致する新たな医療機関の開院することについて、この話し合いの中ではあるのか。 ・ 実現可能であるならば、空白期間を作らず、あるいは交通アクセスの問題も解消しながらスムーズに移行していける可能性があるのではないか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 非常に重要なポイントだと思っております。 ・ 公立学校共済組合といたしましても、その可能性も含めてぜひ検討したいと思っております。
10	<ul style="list-style-type: none"> ・ 統合新病院の医療機能等 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 自分自身の医療情報を自分で見たい、確認したい。 ・ そうすれば、情報のオープン化、過去の自分の状態と比較したりなど、色々なことができると思う。 ・ これからは自管理が求められる方向になると思っており、そのような形をご検討いただけたらありがたい。 <p>【要望のみ】</p>	